

ABSTRAK

ST. RABIAH. 105 27 184 19. 2023. *Implementasi Retorika Dakwah pada Kegiatan Muhadharah Santriwati di Pondok Pesantren Hidayatullah Makassar.* Dibimbing oleh Dr. Abdul Fattah dan M. Zakaria Al Anshori

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif kualitatif, yaitu bertujuan: *pertama*, mengetahui bagaimana pelaksanaan kegiatan *muhadharah* di Pondok Pesantren Hidayatullah Makassar. *Kedua*, bagaimana implementasi ilmu retorika da'iyah dalam kegiatan *muhadharah* di Pondok Pesantren Hidayatullah Makassar. *Ketiga*, apa hambatan dan solusi da'iyah dalam menerapkan retorika dakwah pada kegiatan *muhadharah* di Pondok Pesantren Hidayatullah Makassar.

Penelitian ini berlokasi di Pondok Pesantren Hidayatullah Makassar, Bumi Tamalanrea Permai (BTP), Jl. Tamalanrea Raya Blok M No.26, Kec. Tamalanrea, Kota Makassar, Sulawesi Selatan. Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *pertama*, kegiatan *muhadharah* di Pondok Pesantren Hidayatullah Makassar dilaksanakan sebagai agenda rutin yang bertujuan untuk melatih mental, kreatifitas, dan pengembangan bakat santriwati serta wadah untuk berbagi ilmu yang dimiliki dengan keterampilan berbicara di depan khalayak yaitu seluruh santriwati Pondok Pesantren Hidayatullah Makassar. *Kedua*, belum sepenuhnya santriwati memahami arti retorika secara bahasa, hal tersebut dilihat dari hasil wawancara pada penelitian ini. Namun, mereka memahami praktek dari ilmu retorika dengan berpidato sesuai standarisasi dakwah. Akses internet juga menjadi bahan belajar para santriwati untuk berpidato sebaik mungkin pada saat kegiatan *muhadharah*. *Ketiga*, dari data yang diperoleh peneliti, sebagian dari da'iyah memiliki hambatan saat menyampaikan dakwah dengan ilmu retorika. Seperti grogi atau canggung, dan lain sebagainya. Dalam hal ini, pihak pengurus pendidikan dan bahasa telah memberi solusi dengan memberikan evaluasi disetiap akhir acara juga menjadi salah satu faktor pembaharuan agar da'iyah dapat berbenah diri dan semangat berlatih untuk menjadi *mubaligh* yang sebenarnya.

Kata kunci: Retorika, Dakwah, *Muhadharah* Santriwati

KATA PENGANTAR



Dengan mengucapkan puji syukur atas kehadiran Allah Swt. Tuhan yang maha kuasa yang telah melimpahkan rahmat, taufik dan hidayah-Nya kepada hambanya sehinggalah dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Sholawat serta salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad saw, inspirator kebaikan yang tidak pernah terputus untuk diamalkan, Nabi yang telah membimbing umatnya ke arah yang diridhai oleh Allah Swt.

Alhamdulillah berkat hidayah dan pertolongan-Nya, peneliti dapat menyelesaikan tugas dan penyusunan skripsi ini dengan judul “**Implementasi Retorika Dakwah pada Kegiatan *Muhadharah* Santriwati di Pondok Pesantren Hidayatullah Makassar**”. Upaya peneliti untuk menjadikan skripsi ini sebagai sebuah karya yang bermanfaat bagi penulis dan para pembaca sehingga mendekati kata sempurna. Namun keterbatasan yang dimiliki penulis makanakan dijumpai kekurangan baik dalam segi penulisan, penyusunan kata maupun dari segi ilmiah.

Penulis menyadari tanpa adanya bantuan dan partisipasi dari berbagai pihak, skripsi ini tidak mungkin terselesaikan seperti yang diharapkan. Oleh karena itu penulis patut menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Ambo Asse, M.Ag. Rektor Univesitas Muhammadiyah Makassar.
2. Syekh Dr. Mohammad MT. Khoory. Donatur AMCF beserta jajarannya yang berada di jakarta.